

LE DIMANCHE DE LA SEXAGESIME.

Dans la parabole de l'Évangile du jour, Notre-Seigneur a voulu nous apprendre que la plupart des chrétiens entendent mal la parole de Dieu, mais qu'il y en a pourtant qui l'entendent bien. Les premiers sont représentés sous la figure de trois mauvaises espèces de terres : *la terre du chemin, la terre pierreuse, la terre épincuse* qui reçoivent la semence, mais ne rapportent rien. Les seconds sont représentés par *la bonne terre*, qui, sans être mieux ensemencée que les mauvaises, rapporte cent pour un.

A ce moment de l'année liturgique, à l'approche du Carême, où la parole de Dieu est plus répandue qu'en aucun autre temps, voyons avec quelles dispositions on doit entendre la parole de Dieu ; et ce qu'on doit faire après l'avoir entendue.

I.—*Avec quelles dispositions doit-on entendre la parole de Dieu.*—

Tous les chrétiens connaissent les graves motifs qui leur font un devoir d'entendre souvent, et principalement les dimanches et fêtes la parole de Dieu : 1^o la parole de Dieu est le pain de notre âme ; 2^o elle éclaire l'intelligence, échauffe le cœur, fortifie la volonté dans le bien ; 3^o elle est l'arme la plus puissante pour nous défendre contre les maximes corruptrices du monde ; le plaisir à écouter la parole de Dieu est un signe infailible de prédestination. Mais pour que la parole de Dieu soit profitable il faut l'entendre avec certaines dispositions que nous indique la parabole de l'Évangile lorsqu'elle dit que ce sont ceux qui *écoutent la parole de Dieu avec un cœur bon et sincère.*

Avec un cœur bon, c'est à-dire avec respect et attention, car il est d'un bon cœur de respecter ce qui est respectable, et qu'y a-t-il de plus respectable et de plus digne d'attention que la parole de Dieu prêchée par ses ministres ? Le Sauveur n'a-t-il pas déclaré, en effet, qu'écouter les ministres de sa parole c'est l'écouter lui-même et que les mépriser, c'est le mépriser lui-même. (1)

Avec quel respect, avec quelle attention nous écoutons les paroles des rois de la terre, de nos maîtres, de nos supérieurs ; combien doivent être plus grands le respect, l'attention, la soumission que nous devons avoir pour la parole, pour les ordres de Dieu que ses ministres nous transmettent du haut de la chaire !

Avec un cœur sincère, c'est écouter la parole de Dieu, dit saint Bernard, pour être éclairé dans l'affaire de son salut ; pour être instruit de ses défauts et s'en corriger ; pour devenir plus conforme à Jésus-Christ ; pour se réjouir en Dieu.

Voilà donc les dispositions qu'il faut apporter pour écouter la parole de Dieu. " Sans elle vous auriez beau avoir pour prédicateur un saint Paul, vous auriez beau entendre le divin langage de Jésus-Christ, lui-même, vous n'en retireriez aucun profit." (2)

(1) Lac. X, 16. (2) GRENADE, *Serm. dim. de la Sexag. Sermon 2.*